

El Seminario de Cultura Mexicana, corresponsalía ciudad Victoria y la Sociedad tamaulipecas de Historia lo invitan a caminar por los senderos de nuestra cultura

Conmemorando el Bicentenario del inicio de la Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana

María del Carmen Olivares Arriaga

Lunes 1 noviembre del 2010

Sendero N°. 15

Nuestra intención, es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos

1.-Al ser removido de su cargo como gobernador de la Provincia de Nuevo Santander, el coronel José de Escandón y Helguera conde de Sierra Gorda en junio 3 de 1770, queda en su lugar:

*Don Manuel de Escandón y Llera -----	6
*Don José Bernardo Gutiérrez de Lara -----	16
*Don Juan Fernández del Palacio -----	26

2.-Imposible, este personaje había muerto como unos cuarenta años antes. Le pedimos que vaya al 4 y trate de localizar el camino que lo conduzca a la meta del presente sendero. Gracias.

3.-Desde luego que este personaje fue gobernador de la provincia, pero no trasladó la capital de Nuevo Santander a San Carlos. Ojalá quiera ir al 15 y hacer un nuevo intento a fin de encontrar el camino al éxito. Suerte.

4.-La noticia de movimiento revolucionario iniciado por don Miguel Hidalgo el 16 de septiembre de 1810, en el pueblo de Dolores, Guanajuato, llegó al Nuevo Santander a través del comandante de la Décima Brigada e inspector de las tropas milicianas de esa provincia Félix María Calleja, el gobernador de Nuevo Santander era:

*José de Escandón -----	2
*Manuel de Iturbide e Iratea -----	12
*Manuel de Escandón Llera -----	22

5.-La reflexión poética que nos conduce a valorar lo más importante del ser humano que es la vida, se debe a la inquietante sensibilidad de María de los Ángeles Guillen de Haces, alma delicadamente espiritual que con firmeza singular se aferra a la realidad. Hasta aquí hemos llegado juntos a la meta de este sendero, esperamos



que la tranquilidad y el amor sean sus compañeros, hasta la próxima jornada. El camino directo es 1- 26; 14 -10; 24- 27; 21 -19; 4 – 12; 25 – 8; 15 – 13. FIN. Hasta luego.

6.-Este es el segundo hijo del Conde de Sierra Gorda quien peleó el mayorazgo de su casa, para efectos de la sucesión, pero no fue el que quedó en su lugar. Ojalá pueda dirigirse al 1 esforzándose un poquito encuentre la respuesta correcta. Mil gracias.

7.-Sinceramente usted no tiene idea de ubicación, esta región queda a gran distancia de Nuevo Santander. Le suplicamos atentamente vaya al 24 y trate de encontrar la respuesta correcta. Usted puede. ¡Hágalo!

8.- Merece todo nuestro respeto y admiración por sus conocimientos. Le estamos enviando por su acierto un fuerte abrazo. Para seguir adelante necesita dirigirse al 15.

9.-Nos preocupa tener que comunicar que su respuesta no es la correcta. Lo anterior significa que es necesario que usted se dirija al 21 y busque el camino que lo conducirá al éxito. Suerte.

10.-Ambos caballeros fueron enviados como visitadores y verificadores de los establecimientos fundados por Escandón en el seno mexicano. Le enviamos un aplauso muy nutrido por su acierto. Queda invitado a seguir en el 24.

11.-Para finalizar este recorrido le pedimos atentamente nos dé el nombre de quien escribió el siguiente poema titulado: La prisa es una mentira. “A ti te digo / espera, vive feliz. / ¿Por qué vivir tan aprisa / desgastando este vivir? / Si puede ser tan hermoso / disfrutar en el presente / y esperar tranquilamente / la emoción del porvenir. / Despacio, / la prisa que tu inventaste, / al final de ese camino / esta presta a reprochar. / Perfuma con fe tu tiempo / que al final y al cabo es muy cierto / la prisa es una mentira, / solo tu vida es verdad”. La respuesta correcta está en el 5.

12.-Exactamente, usted nos alegra la existencia pues ha demostrado sus conocimientos sobre el tema. Felicidades y le enviamos un repique de campanas. Vaya al 25.

13.-Excelente es usted uno de nuestros acompañantes predilectos en este sendero. Reciba nuestras felicitaciones.

14.-Don José Tienda de Curvo y el ingeniero don Agustín López de la Cámara Alta, vinieron en 1757 al Nuevo Santander enviados por el marqués de las Amarillas como:

* Visitadores -----	10
*Conquistadores -----	20
*Gobernadores -----	30



15.-La primera capital del Nuevo Santander fue Santander. Tiempo después de la muerte de Escandón la capital fue San Carlos, ¿Qué gobernante fue quién hizo el traslado?

- | | |
|--------------------------------------|----|
| *Juan Fernández de Palacio ----- | 3 |
| *Vicente González de Santianés ----- | 13 |
| *Manuel de Escandón Llera ----- | 23 |

16.-Este caso no pudo darse, el señor Gutiérrez de Lara, nació cuatro años después de muerto don José de Escandón. Le rogamos ir al 1 y hacer lo posible por encontrar la respuesta correcta. Suerte.

17.-Lo sentimos mucho, pero en esa época la intendencia de Nuevo Santander no era esa, pero no se preocupe, vaya al 24 y haga un nuevo intento. Gracias

18.-En ese entonces este lugar no soñaba con llegar a ser capital de la provincia. Procure ir al 25 y trate de localizar el camino del éxito. Ánimo.

19.-Es usted un As, nuestras felicitaciones y reconocimiento, siga adelante cosechando triunfos. Puede ir al 4.

20.-Nos preocupa su respuesta pues la conquista de México se realizó doscientos años antes y la Costa del Seno Mexicano nunca fue conquistada. Lo invitamos ir al 14 y hacer un nuevo intento. Gracias.

21.- ¿Cuál fue la segunda capital de la Provincia del Nuevo Santander?

- | | |
|-------------------|----|
| *Padilla ----- | 9 |
| *San Carlos ----- | 19 |
| *Jaumave ----- | 29 |

22.-Lo sentimos mucho, pero se equivocó por favor, si no tiene ningún inconveniente diríjase al 4 y haga un nuevo intento. Suerte.

23.-Le comunicamos que su respuesta es incorrecta, por tanto, le sugerimos vaya al 15 y se prepare para hacer un nuevo intento a fin de que pueda llegar a la meta. Ánimo.

24.-Como consecuencia de la nueva división política de la Nueva España en 1786, la provincia de Nuevo Santander quedó en las Provincias de Oriente quedando comprendida en la intendencia de:

- | | |
|------------------------|----|
| *Guadalajara ----- | 7 |
| *Monterrey ----- | 17 |
| *San Luis Potosí ----- | 27 |



25.-Cuando se notificó al gobernador de Nuevo Santander que se había iniciado la revolución que pretendía un mejor gobierno para la Nueva España en 1810, éste se encontraba en la capital de la provincia cuyo nombre era:

- *San Carlos ----- 8
- *Victoria ----- 18
- *Padilla ----- 28

26.-Usted si sabe, le enviamos nuestras felicitaciones por su acierto y le pedimos que siga adelante, vaya al 14.

27.-Tiene usted razón a esa intendencia dependía el Nuevo Santander. Felicidades por su acierto. Le esperamos en el 21 para continuar adelante.

28.-Sería oportuno y muy fructífero para usted buscar entre sus libros sus apuntes de historia de Tamaulipas para que recuerde los hechos y ya con eso ir al 25 para encontrar la respuesta correcta. Suerte.

29.-Definitivamente es necesario que consulte sus libros de historia de Tamaulipas. Por lo pronto vaya al 21 y haga un nuevo intento, tiene derecho a ella. Ánimo.

30.-Lo sentimos mucho pero su respuesta no es correcta. Le pedimos atentamente ir al 14 y esforzarse un poquito a fin de que localice el camino correcto. Gracias.